

DIÁLOGO

87  (Versión lenta) **Castillo de Chichén Itzá en Yucatán, México** 88  (Versión normal)

En Chichén Itzá, centro de la civilización maya en México, unos turistas están de visita. Lorenzo, líder del grupo, habla con la guía.

- Señorita, hemos oído que aquí hay un castillo. ¿Es esa pirámide?
- Sí. Los españoles decían «castillo», pero es una pirámide con 4 lados de 55 metros de anchura y 24 de altura. Se construyó en el siglo XII d. C.
- ¿Qué finalidad tenía esta pirámide?
- Era un calendario que mostraba datos solares útiles para la agricultura.
- ¿Qué son esos raros animales de piedra?
- Mire Ud. bien y verá que son serpientes con plumas. Eran imágenes del dios del Sol. A él estaba dedicado este templo.
- Es asombroso. Los mayas eran muy cultos. ¿Por qué desaparecieron?
- Por luchas internas que arruinaron aquella civilización en 1441.
- ¡Qué lástima! Hala, amigos, volvamos ya al autobús. Adiós, señorita.



Castillo de Chichén Itzá (México)